

Valencia un mes	1,50
Prov valencianas	4,50
Península	5,50
Extranjero	10,50

### Asuntos del día

El aumento de los gastos públicos es el resultado mas positivo y menos discutible del mando de los liberales. Esto se ve claramente en los presupuestos recién aprobados.

Comparados los créditos concedidos para 1902 con los que se otorgaron en aquel presupuesto de 1900, tan combado por los liberales, resulta que en el año actual se han aumentado los gastos en 65.724,431 pesetas, cifra que demuestra que se ha hecho lo contrario de lo que se pedía en la oposición. Aun deduciendo de esa cantidad los 25.229,980 pesetas á que ascienden las obligaciones de primera enseñanza, incorporadas al Estado, por compensarse con el ingreso de los recargos municipales sobre la contribución territorial, siempre resultará que se ha hecho un aumento en los gastos públicos de pesetas 40.494,451, cifra igual á las economías que hizo el gobi. no conservador.

Los aumentos de gastos se han hecho: en la Casa Real, 156,849 pesetas; en los Cuerpos Colegisladores, 200,000; para situar fondos en el extranjero, 3.500,000; en Clases pasivas, 104,000; en la Presidencia del Consejo de ministros, 248,600; en el ministerio de Estado, 73,130; en obligaciones civiles de Gracia y Justicia, 589,855; en obligaciones eclesásticas, 142,249; en Guerra, 11,503,869; en Marina, 10,594,450; en Gobernación, pesetas 2.063,033; en Instrucción pública (sin maestros), 500,190; en Agricultura y Obras públicas, 10.622,720; en Hacienda, 663,669; en las posesiones del Golfo de Guinea, 1.466,948; y en resultados de ejercicios cerrados, 6.918,231 pesetas.

La Epoca, al examinar este aumento de gastos, reconoce que han pasado á Guerra, Marina y obras públicas obligaciones que antes se pagaban por el presupuesto extraordinario; pero, así y todo, resulta que no se ha buscado la manera de compensar esos aumentos de gastos en el presupuesto ordinario, y que era injustificada la oposición que se hizo al presupuesto de los conservadores.

La negativa de lord Salisbury á las peticiones que se le han dirigido para que se tomaran en Inglaterra á medidas restrictivas contra la Comp.ñía de Jesús, como motivo del número considerable de individuos de la misma que se han trasladado á aquella nación, á consecuencia de la ley de Asociaciones votada en Francia, demuestra que en el país clásico de la libertad no se aclimatan las imitaciones de la política anticlerical de la república vecina.

Vuelven á ser poco satisfactorias las noticias que comunica el telégrafo acerca de la cuestión pendiente entre Chile y la Argentina.

Sin embargo, como ya en ocasiones anteriores ha parecido inminente una ruptura, á pesar de lo cual han prevalecido los temperamentos pacíficos, abrigamos la esperanza de que ahora sucederá lo mismo, sin desconocer por esto que los frecuentes recrudescimientos en la frías relaciones entre ambas repúblicas constituyen un serio peligro.

### Contra la tuberculosis

No basta que los médicos de todo el mundo se ocupen hoy con interés excepcional de cuanto se refiere á la tuberculosis, para oponerse á sus crecientes estragos: es preciso, además, que la sociedad entera, que la masa común de las gentes se preocupe de tan vital cuestión, que tanto interesa, y que todas las clases sociales se dediquen á los trabajos de los hombres de ciencia y les ayuden en tan magna empresa.

Consecuente en esta proposición, me parece conveniente la publicación de algunos datos referentes á la preciosa obra *Los sanatorios*, de S. A. Knoph, que he distribuido en tres cortos folios, por creerlos muy dignos de que se divulguen entre las personas acomodadas, que tanto pueden contribuir á muchos de los fines que hoy persigue la higiene moderna.

### Sanatorios de pobres

En Australia hay en este momento dos Sanatorios para tísicos pobres: uno en Dalby, el otro en Roma, y se ha destinado por el gobernador de la colonia 125.000 francos para construir un tercero.

En Austria muchos médicos, bajo la dirección del distinguido profesor Schroetter, se ocupaban hace mucho tiempo de la creación de un Sanatorio, y por fin en 1892 llegaron á constituir una Sociedad, compuesta de filántropos, médicos, hacendistas é industriales, bajo el protectorado del archiduque Carlos Luis, para construir un establecimiento para enfermos del pecho.

Existe hoy funcionando en Alland un hermoso Sanatorio, capaz para 300 tísicos pobres; los enfermos no pagan nada, y ejerce el protectorado S. M. el emperador de Austria.

En Bélgica son muchos los partidarios del tratamiento de los tísicos, ricos ó pobres, en establecimientos, poniendo en ejecución esta idea el célebre doctor Moller, de Bruselas. El Congreso reunido en Ostende el 26 de agosto de 1895 ha consignado la conveniencia de establecer á la orilla del mar establecimientos para la curación de enfermos pobres.

En el Canadá, el Sr. Camilo Laviolette ha obtenido por ley de junio de 1894 la concesión gratuita de una gran extensión de terreno, 14,700 acres (5,959 hectáreas) para construir un Sanatorio.

En Dinamarca se ha constituido la Sociedad en 1895, bajo la presidencia del profesor Reiss, para construir un gran Sanatorio, mediante la concesión por el Estado de 130,800 francos, reservando cierto número de camas para tísicos pobres.

En Rusia, los principales personajes se ocupan de la cuestión de la tuberculosis, siguiendo el ejemplo del mismo emperador Nicolás II, que ha concedido á la Sociedad de médicos rusos 487,000 rublos para la construcción y entretenimiento de Sanatorios para tuberculosos, en memoria de la emperatriz Maria Alejandrowna, muerta de tisis.

Con el mismo objeto, ha cedido á dicha Sociedad su finca de Taizi, celebrada por su excelente agua de manantial, su soberbio parque y su situación, al abrigo de los vientos.

En Suiza hay ya muchos Sanatorios para ricos; pero muchos tambien para los tísicos pobres en los diversos cantones.

Además de los Sanatorios para ricos, existen Sanatorios para pobres, sostenidos con recursos varios, como vamos á ver. Así, en relación con Falkenstein, hay un Sanatorio para tísicos pobres, grandioso, en Ruppertsheim, sostenido por algunos enfermos ricos del Sanatorio, que tiene 70 camas, y recientemente, un enfermo rico, muerto en Falkenstein, ha dejado un legado de 233,000 marcos.

El edificio tiene un aspecto soberbio. Cerca de Reiholdsgrum se encuentra el primer Sanatorio para tísicos pobres del reino de Sajonia, inaugurado en octubre de 1897, debido á la generosidad del rey y de algunos otros filántropos, y en él existen 50 enfermos.

Es curioso en Inglaterra el Hospital de Ventnor, designado con el nombre de The Royal National Hospital for Consumption, iniciado en 1868 por un enfermo de pecho, el doctor Hill-hassal, que hizo un pequeño pahellón, y hoy contiene 10 para 132 enfermos. Lo notable es que este hospital dá entrada á los tuberculosos pobres de mas de 12 años, exigiendo á cada enfermo una pensión pequeña, no solo para no bajar su amor propio, sino para resolver el inconveniente de la mayor parte de los hospitales, destinados á la clase indigente que es la exclusión de la clase media.

El coste de la pensión se fija en 10 chelines por semana, ó sea 180 francos por día; pero como esto no satisface el gasto total del enfermo, la diferencia se supe por Asociaciones de Beneficencia ó Sociedades de socorros mutuos. También son asistidos gratuitamente cierto número de pobres. A algunas leguas de Edinburgo hay en un parque un Sanatorio para la clase pobre del país, sostenido por suscripciones voluntarias, capaz para quince enfermos, tratados con gran esmero, y sirve además para consultorio de tísicos, con los médicos del dispensario, que van á visitar á los enfermos que no pueden salir de su casa.

En Rusia, el Sanatorio de Haila está situado en la Finlandia, á 200 metros sobre el nivel del mar. Ha sido fundado por S. M. el emperador Alejandro III para los pobres y para los que no tienen bastante fortuna para ir á curarse al extranjero.

DR. CORTEJARENA

### SERVICIO MILITAR

#### Clasificación de prófugos indultados

La Gaceta publica una importante real orden del ministerio de la Gobernación, relativa á la clasificación de los prófugos que han sido indultados en virtud del real decreto de 7 de febrero del año pasado.

En dicha real orden se dan reglas para que los Ayuntamientos y comisiones mixtas hagan llegar á conocimiento de los indultados que estén en el extranjero, el número que han obtenido en el sorteo supletorio y los citen para su clasificación, á la que se hallarán dispensados de concurrir personalmente siempre y cuando envíen certificación de hallarse útiles y tener la talla legal, expedidas por el cónsul respectivo, y aunque aleguen excepciones de carácter legal, las cuales podrán ser sostenidas ante el Ayuntamiento por personas de sus familias ó otras que los representen.

Se dispone, además, que las comisiones mixtas y Ayuntamientos puedan entenderse directamente con los cónsules y demás dependencias del Estado y Guerra, á fin de simplificar este servicio, suprimiendo tramitaciones rutinarias.

### Mortalidad en el generalato

Durante el año 1901 han fallecido en España los siguientes oficiales generales:

**Sección activa.**—Tenientes generales: D. Sabas Marín, D. José Arderius, D. Joaquín Rodríguez de Rivera, D. Antonio Zúñiga, D. Luis de Curbas y D. José Sánchez Gómez; generales de división: D. Ricardo Balboa, D. Ernesto Aguirre, don Fabio Arana, D. Calixto Ruiz, D. Pablo C. del Corral, D. Calixto Amarelle, D. Francisco Castilla, D. Federico Gobart y D. José Mazquez, y generales de brigada: D. Julio Agudo y D. Guillermo Tor.

**Sección de reserva.**—Teniente general, don José Olivares; generales de división: D. Ramón Salas, D. Federico Verdugo, D. José Sáenz de Miera, D. Joaquín Valcárcel y D. José Sanchis, y generales de brigada: D. Julián García Robredo, D. José de Miguel, D. José de Insa, D. Fernando de la Vega Inclán, D. Joaquín Marín, D. Francisco Vicuña y D. Emiliano Lono.

### Las huelgas en Barcelona

(Conferencia telefónica de la Agencia Mencheta)

Barcelona 7.—La mayoría de los obreros trabaja hoy. Sin embargo... (la censura).

Se han declarado en huelga los obreros desahucados de carbón mineral.

Han sido detenidos cuatro obreros por ejercer coacciones.

En San Martín de Provensals grupos de mujeres han recorrido algunas fábricas, intentando paralizar los trabajos. Han... (la censura).

Escuadrones de la benemerita y de Treviño vigilan las inmediaciones de San Martín. Otro escuadrón de Tetuán recorre las calles de la capital.

Ha sido detenido el conocido libertario López Montenegro.

Se han declarado también en huelga los embalmadores de cajas.

Los agitadores anarquistas han enviado emisarios á Sabadell y Tarrasa para ver si pueden contar con aquellos obreros para la huelga general á fin de cooperar con auxilios pecuniarios.

La mayoría de éstos no es partidaria de la huelga general, cuyo movimiento consideran fracasado.

Un grupo de huelguistas se ha presentado esta mañana en las fábricas de las inmediaciones del Frontón barcelonés y...

(El resto de la conferencia ha sido suspendido por la censura.)

## VALENCIA

Anteanoche, cuando el telégrafo nos decía que en Madrid se sentía muchísimo frío, gozábamos pensando en la grata temperatura que estábamos disfrutando; pero á la vez, experimentábamos el temor de que no durara mucho.

En efecto, pasó el intervalo primaveral de la semana última, y ayer, aunque hizo un día de sol y ambiente apacible, volvió la temperatura propia del invierno, y hubo necesidad de encender de nuevo las apagadas estufas, echar leña á las chimeneas y cisco á los braseros.

No podemos quejarnos, sin embargo, porque la cosa es natural, y si el frío no aprieta mas que ayer, nos podemos dar por satisfechos.

—Dicen de Madrid, que el alcalde Sr. Igual estuvo ayer tarde en el ministerio de Hacienda á recoger la real orden en que se soluciona la cuestión del arriendo de los consumos.

El Sr. Igual regresará mañana en unión de los diputados á Cortes Sres. Ibañez (D. Fernando) y Blasco.

Las personas que se interesan por la cuestión que ha llevado á Madrid al alcalde y á los representantes de Valencia en el Parlamento; esperan con vivo interés la referida real orden para conocer su texto, pues hay algunas dudas sobre si la resolución de este asunto es tan favorable como hicieron creer las primeras noticias.

La aprobación de la subasta de los consumos por el ministerio de Hacienda no es absoluta; impone condiciones, cuyo alcance se comprenderá mejor al leer la real orden. Entre esas condiciones, figura la de que ha de cesar el arriendo cuando cese el encabecamiento de la ciudad con la Hacienda. Este encabecamiento no tiene plazo fijo; pasó el período convenido, y con arreglo á lo que dispone la ley, se viene prorrogando anualmente.

Mucho nos alegráramos de que no surjan nuevas dificultades en este asunto.

—Para esta tarde está convocado el Ayuntamiento á fin de celebrar sesión por primera convocatoria. Caso de no reunirse suficiente número de concejales, se celebrará el viernes á las tres de la tarde, bajo la presidencia del alcalde señor Igual, y en ella se hará el nombramiento de comisiones.

—Dijimos ayer que obraban de ligero los diputados á Cortes Sres. Blasco Ibañez y Soriano, al pedir al ministro de Obras públicas la derogación de la ley hecha á favor de la provincia de Valencia, respecto al Puerto del Grao.

A esto debemos añadir que ha causado mayor estruendo la contestación del señor conde de Romanones, indicando que esta petición debe hacerla el Ayuntamiento de Valencia.

Esto es desconocer por completo el asunto de que se trata. Al Ayuntamiento de nuestra capital interesa mucho el puerto; pero también les interesa á muchos otros Ayuntamientos; este es un interés provincial, y aun pudiéramos decir que regional. Ni el Ayuntamiento de Valencia ni los Sres. Blasco y Soriano, diputados por esta circunscripción, tienen una representación suficiente en este asunto. Esta representación corresponde á todos los diputados y senadores de la provincia y á la Diputación provincial, sin que por eso deje también de pesarse en el asunto, la opinión de la ciudad representada por el Ayuntamiento.

—Hoy marchará á Madrid otra comisión, para gestionar asuntos que interesan á Valencia.

La rescisión de la contrata para el dragado del puerto, dio lugar á una reclamación del contratista Sr. Chopa, que se alzó contra aquel acuerdo por la vía contencioso-administrativa. La vista de este pleito está señalada para mañana jueves. El letrado de la Junta de Obras del Puerto, es el exgobernador de Valencia D. Ricardo Di Merry.

Dicha Junta de Obras, en sesión celebrada ayer, acordó que vayan á Madrid con este objeto el presidente Sr. Dionis, el vocal Sr. Tréner y el secretario Sr. Palou.

La Junta acordó también aprobar la transferencia del contratista Sr. Molina ha hecho al Sr. Alborná del servicio de suministro de 1.500 metros cúbicos de piedra partida para el afirmado de los muelles y apremiar á los deudores morosos por el arbitrio de carga y descarga.

—Fumar el papel BOER.

—La reina firmó ayer, el decreto convocando á nueva elección de un senador por las Sociedades Económicas de Amigos del País de la región valenciana, á consecuencia de haberse invalidado la elección que se hizo á favor de D. Jorge Loring.

Dichas elecciones se celebrarán el día 2 del mes próximo, y volverá á ser el candidato ministerial el catedrático D. Manuel Zabala.

—Por orden telegráfica del ministro de Gracia y Justicia, ha sido trasladado á Olot el juez de instrucción de Sueca Sr. Ponce, de quien tanto se ha hablado estos días.

—Pronto han sido atendidas las generales quejas que habia suscitado la conducta del juez de instrucción de Sueca Sr. Ponce: el ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto su traslación á Olot.

No nos ha sorprendido esta resolución. Era de esperar, desde que los mismos amigos de la situación en esta provincia, dirigieron severos cargos á aquel juez; pero aunque esto haya favorecido á los reclamantes, también habrá sido tomado en consideración por el ministro, el fundamento que daba á las reclamaciones, la circunstancia de tomar parte en ellas personas de todos los colores políticos. Nosotros no habíamos conocido, dicho sea en honor de la judicatura, un caso de igual unanimidad.

Sentimos que el juez de Sueca haya dado lugar á una medida tomada por el ministro, y ahora, que los olotenses se las compongan con él.

—Nuevos recursos electorales.

La secretaría de la Junta provincial del Censo electoral ha remitido al gobernador del recurso

interpuesto contra el fallo de la Comisión provincial referente á las elecciones municipales de Liria. Hoy despachará los de Pedraiva, Siete-Aguas, Godella y Rafelbuñol. El Sr. Moncada ha remitido á su vez al ministro los recursos de Llombay y Benaguasil.

—Fumar el papel BOER.

—El fiscal de esta Audiencia territorial ha publicado en el *Boletín Oficial* de la provincia una circular, reproduciendo la del fiscal del Tribunal Supremo, referente á la fabricación de vinos artesificales.

El Sr. Martínez Dabán recuerda á los fiscales municipales que dicha industria está prohibida y penada con arreglo al art. 358 del Código, y excita el celo de dichos funcionarios para perseguir activamente la venta y fabricación de vino artificial.

Celebraremos que la referida circular produzca los efectos deseados.

—Como en años anteriores, los feriantes han presentado á la alcaldía una instancia solicitando la prórroga de la feria, fundamentándola en la competencia que entre ellos existe, las largas distancias que han recorrido para venir á Valencia y la corta duración de la feria oficial. Se ofrecen a costear el alumbrado total del paseo si se accede á dicha petición. La comisión portadora de la instancia visitó al alcalde accidental, interesándole dicho asunto, á lo que se mostró propicio el señor Corti.

—Acerca de la cuestión de Dos-Aguas, de que viene ocupándose la prensa local, se nos facilitó ayer en el gobierno civil el historial siguiente:

El 10 de noviembre último se celebraron las elecciones municipales en dicho pueblo y se anuló la elección del Sr. Casas Capitaner por alteración del orden público. Las de la escuela de niños se declararon válidas.

Del bienio anterior correspondía que continuasen cuatro concejales, que, con los dos del referido colegio, escuela de niños, forman mayoría.

El 1.º de diciembre celebraron nuevas elecciones en la sección Casa Capitular, y en vez de elegir cuatro concejales, solo se eligieron 3, contra lo que se ha presentado reclamación de nulidad, que ha de resolver la Comisión provincial, razón por la cual el gobernador no puede darles posesión hasta que se dicte el fallo y sea este negativo á la reclamación de nulidad.

—Fumar el papel BOER.

—Ayer visitó al gobernador civil una comisión de médicos titulares de Alcora, con objeto de exponerle las razones que han tenido para negarse á visitar los enfermos pobres.

Serán los citados médicos, su exigua dotación (500 pesetas anuales) se les paga bastante mal, hasta el extremo que, además de lo mucho que por atrasos se les adeuda, durante el año 1901 no han percibido un céntimo. Dicen además, que un solo individuo ha de visitar á unas 250 familias, lo que resulta excesivo, mucho mas si se compará con el sueldo.

El Sr. Moncada les aconsejó presenten una instancia al Ayuntamiento para que éste satisfaga lo que les debe, y si no son atendidos, que se lo comuniquen para tomar las medidas convenientes.

—Desde el día 23 de diciembre, en que comenzó la vacunación gratuita, hasta el día de ayer, han sido vacunadas 5,782 personas en la siguiente forma: Casa de Socorro de Serranos, 1,270; idem de la Gloria, 1,810; id. del Puerto, 172; Casas Consistoriales, 181; Colegio Médico, 203; tenencia de alcaldía del Matadero, 100; Centro provincial de Vacunación, 2,040.

Solo en el día de ayer se vacunaron en la Casa de Socorro de la Gloria, desde las once de la mañana hasta las cinco de la tarde, 170 individuos.

—Han tomado posesión de sus respectivos cargos los señores que forman la junta directiva del Colegio de Escribanos de esta Audiencia territorial.

—Ha sido declarado cesante D. José Perales, agente ejecutivo de las zonas primera y segunda de Albaladeja, siendo nombrado en su lugar D. José Torres Climent.

—Ha sido destinado á la prisión celular de Madrid el vigilante primero del penal de San Agustín de esta ciudad D. Domingo González, y para cubrir la vacante ha sido nombrado D. Martín Blanco.

—La guardia municipal prestó ayer un buen servicio deteniendo en la feria á un individuo que, provisto de unas tijeras, iba cortando capas y abrigos á los transeúntes.

El detenido, que se llama Bautista Montenegro, es de Alfarrat y de oficio zapatero; fué cogido infraganti al realizar su desdichada obra en la capa de D. Rafael Roca.

La gente que se enteró del motivo de la detención, se indignó contra el gracioso, que en un tris estuvo no sufriendo las consecuencias de dicha indignación.

El Montenegro prestó declaración ante el juzgado de guardia, que lo constituirán anoche el juez Sr. Benavente y el actuario Sr. Rodríguez, y después ingresó en San Gregorio, quedando incomunicado.

—Una pareja de la Benemerita sacó ayer mañana, á las ocho, del penal de San Agustín á cinco presos, para llevárselos en conducción por el camino Real de Madrid.

Al llegar los guardias y penados á la calle de San Vicente, escriba á la de Játiva, los últimos se negaron á continuar su viaje, arrojándose al suelo delante de un tranvía eléctrico de los de la línea de Catarroja.

La pareja, ayudada por algunos soldados de la guardia del penal de San Agustín, logró, después de muchos esfuerzos, separar á los presos del indicado sitio, ingresando de nuevo en San Agustín. Los detenidos se llaman: Casimiro Fontanals Claret, Federico Anfruns Nolla, Francisco Miralles Miró, Antonio Montes Morales y José Palanques Garcia.

—Los vómitos, acedías, diarreas, disenterias y mareo de mar, se evitan y curan con el *Elisir estomacal de Saiz de Carlos*.

—El mas rico perfume Agua Colonia Orive.

—El mejor refresco y temperante que se debe usar para corregir y evitar las malas digestiones, es el que se prepara con una cucharada de la deliciosa Magnesia efervescente aromatizada de Canizares. Frasco una peseta. Farmacia, calle de Caballeros, 63.

—Ronquera, tos, dolor y osquillo de garganta. Con una sola pastilla Crespo se vé la mejoría. Droguería de San Antonio, 150 pesetas caja.

—NO LLEGUEIS TARDE: Apresurarse padres, siempre amorosos, y monisimas encantadoras niñas, que sois la alegría y el contento de la familia, y no perdais la excepcional ocasión inesperada de comprar á precios *mas que baratísimos* preciosas mulecas vestidas y juguets del mejor buen gusto, unos 2,000, remesados ahora por la Central de Saldos en Barcelona, para liquidar por momentos en la única Sucursal de Valencia.—Gran barato: 18 Derechos, 10...

—Fumar el papel BOER.

—Por rebelde y crónica que sea la tos, se calma á la media hora de tomar una cucharada del Pedro Ximenez, pulmonar con heroína. Pídase en las buenas farmacias. De venta en Valencia en la farmacia de Greus y demás buenas farmacias. Representante, G. Montoliu, San Vicente, 146.

### Crónica religiosa

En la Catedral comenzaron ayer los ejercicios de oposición á la canonjía vacante.

Disertó D. Manuel Martínez Bondía, arguyendo los Sres. D. Constantino Tormo y D. Antonio Martínez.

Hoy picará punto D. Constantino Tormo para el ejercicio de mañana, objetándole los Sres. Martínez Bondía y Martínez Martínez.

—La Real Hermandad de Ntra. Sra. del Santo Celo celebrará á las tres de la tarde del viernes junta general, según prescriben sus constituciones, en la Sala de Juntas de la casa Maternidad, calle camino de Jesús.

### Escolares

Los estudiantes, que no enterados de lo que dispone el nuevo reglamento, acudieron ayer á la Universidad, Hospital é Instituto, quedaron chasquidos, pues las clases deben reanudarse el día 11.

—Ayer continuaron en la biblioteca del Instituto general los ejercicios de oposición á las escuelas elementales de niñas con sueldo mayor de 825 pesetas anuales.

—Hoy á las nueve de la mañana se verificarán en el Instituto primeros y segundos ejercicios del grado de bachiller.

—La intervención general de la Administración del Estado ha ordenado á esta delegación de Hacienda que obligue á la Junta provincial de Instrucción pública á que las cajas de primera enseñanza liquiden con el Estado antes del día 10 del mes corriente, por encargarse la Hacienda del pago á los maestros.

—Ayer se reanudaron en la Academia de Bellas-Artes las clases de Pintura, Escultura y Arte aplicado.

### Círculos y Sociedades

La junta directiva de la Sociedad de sargentos en destinos civiles La Benemerita, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, don Agustín Cimaedevilla; secretario, D. Francisco Rodríguez; tesoro, D. José Magal; vocal 1.º, don Laureano Vilaplana; id. 2.º, D. Emilio Gomez; id. 3.º, D. José Marco; id. 4.º, D. Vicente Sancho.

### Notas artísticas

El Sr. Romero Orozco expuso ayer en uno de los escaparates de los Sres. Sanchez de Leon el retrato de la hermosa señorita doña Rafaela Selva, última reina de los Juegos Florales del *Rat-Penat*. Dicho lienzo está tratado con gran cariño, y se recomienda por su fácil dibujo y su entonación general. Nuestra enhorabuena al estudioso pintor.

—En el bazar de Viena y en el comercio del Sr. Nicolás expuso también ayer el joven pintor D. José María Cabedo un bonito cuadro de flores y una marina. Ambos lienzos son una prueba mas de los rápidos progresos de este fecundo é inspirado artista.

—El maquinista tipógrafo D. Andrés Guillen, que tan acreditada tiene su competencia en los mas delicados trabajos de su arte, ha dado nueva muestra de ella en las tarjetas de felicitación de Año Nuevo, impresas con tanto gusto como primor. En ellas se admira un pequeño paisaje, estampado con colores tan suaves como propios.

—Nuestra paisana la simpática tiple Carmen Jordán, está haciendo una hermosa campaña en Montevideo, donde ha conseguido muchos triunfos.

Un periódico de aquella capital dice, al reseñar la zarzuela *El Coco*, lo siguiente:

«La interesante Carmencita Jordán estaba, como en todas las obras en que toma parte, extremadamente seductora; con su alegría juvenil y aspecto de inocente candor que tan frecuentemente adopta y que tan bien le sienta.»

Nuestra enhorabuena á la bella tiple, cuyos éxitos celebramos.

### Movimiento obrero

Los obreros panaderos se reunieron ayer en Asamblea. El presidente manifestó que los patronos habían formado una liga para contrarrestar la acción de los obreros asociados, firmando una letra de cambio con la fecha en blanco, para cobrarla en el momento en que alguno de ellos faltase á lo pactado, y que ante la unión de los obreros habían desistido de dejar á elaborar el pan fresco y de picar los rollos. Después hizo uso de la palabra Vicente Casani, delegado que fué al Congreso de Valladolid, quien expuso los principales acuerdos tomados allí.

Para dar trabajo á los que hoy no lo tienen, se acordó que los que hoy tienen ocupación cesen tres días al mes, sustituyéndolos los que se encuentran en huelga forzosa.

### Fuera de Valencia

CASTELLON.—En atención á que la huelga de alparteros toma mal cariz, el gobernador confirió ayer con una comisión de huelguistas y ha adoptado medidas en prevision de que pueda alterarse el orden público.

ONDARÁ.—Un joven de este pueblo se ahorcó en una casa de campo, porque su madre se negó á darle diez duros que le habia pedido.

### Conferencias de Lo Rat-Penat

#### La poesía de Carlos Ros

Concurridísima estuvo la sesión que anoche celebró la sección de Literatura de *Lo Rat-Penat*.

El disertante D. Faustino Barberá pasó de manifiesto sus profundos conocimientos literarios.

Comenzó el orador diciendo que iba á dar á conocer algunas obras de Carlos Ros, por la rareza de las mismas; para volver á su pristina pureza algunas, que han sido modificadas al imprimirse, y porque la mayoría de los trabajos de dicho poeta, á pesar de ser producto de la inspiración del momento, revelan una tendencia noble que les comunica gran interés, pues unas veces se dirigen á zaherir los defectos de las clases privilegiadas, y en muchas sienta notables presagios de la lucha de clases que mas tarde vino á plantearse desembozadamente, con cuyos relatos dijo elocuentemente el orador que iban sentando los precedentes y preparando el terreno para que apareciera entre nosotros la prensa periódica, como sucedió mas tarde.



# VACUNA LEGITIMA DE SUIZA

## TUBO UNA PESETA

Farmacia del DOCTOR GREUS: Plaza de Santa Catalina, frente a la calle de Zaragoza

das del referido Ros, y citando otras muchas que no levo por falta de tiempo.

Como inédito, entre otros muchos, levo el *Romans entretengut sobre la corregida de bous en sarahuells, que en les festes al benedict Sent Roch, del carrer de la Corona de la ciutat de Valencia s'han fet en los dies 21 y 22 de octubre del any 1752.*

Y como romances curiosos y raros, hasta el punto de que el único ejemplar existente entre los bibliófilos valencianos es el poseído por el disertante, levo la primera y segunda parte del *Bomans nou, hon se referixen jochs que els gichs de Valencia eixerxiten en lo trascurs del any, el Romans nou, hon se referixen totes les cosetes que deuen previndre les senyoretas para parir, etc.*, año 1736, y el *Romans nou, hon se resiten los treballs de la gent pobla per lo cares que s'han posat en Valencia totes les coses, año 1763.*

Otros muchos trabajos inéditos de dicho autor dió a conocer a la concurrencia el erudito literato D. Faustino Barberá. El público premio con una salva de aplausos el trabajo del distinguido disertante.

### TIRO NACIONAL

La representación provincial del Tiro Nacional celebró junta directiva ayer, para dar posesión de los cargos para los que fueron nombrados en la última junta a los señores de la misma.

El Sr. Carsi hizo la presentación del Sr. Busutil nombrado presidente; cuyo señor se hizo cargo de la presidencia, dando las gracias en su nombre y el de los señores de la directiva por la atención que se le habia hecho nombrándole para el cargo de presidente de una Sociedad, en la que, dados los fines patrióticos que persigue y el carácter eminentemente Nacional, dará indudablemente los resultados apetecidos.

Manifestó, con su natural modestia, que pondrá su esfuerzo todo para que tan deseada idea tenga un resultado favorable, lo cual cree poder realizar en un plazo breve, con la ayuda y eficaz apoyo de los señores de la directiva, para que sea un hecho la implantación del polígono de Tiro.

Se dió lectura al acta anterior, que fué aprobada; manifestando el señor presidente que abundando en las ideas de la mayoría de los socios, era conveniente buscar un sitio próximo a la capital para dedicarse desde luego a los ejercicios de fuego, medio práctico de enseñanza para el desarrollo de esta institución, y que al par que de escuela para el ciudadano, acudían a nutrir esta sociedad todos los amantes del Tiro Nacional, con lo que entrará esta representación en un periodo de próspera vida.

Puesto á discusión el asunto, se aprobaron las manifestaciones hechas por el señor presidente, y después de usar de la palabra varios señores, se nombró una comisión, compuesta por la presidencia, D. Ramón García Miñacho, D. Arturo Camilleri, D. José González Bernard, D. Gervasio Tarazona y D. Mariano Barranco, para que estudien y busquen un terreno próximo a la capital, para el establecimiento de una especie de scursal del Tiro, hasta que queden en definitiva concedidos los terrenos pedidos á Madrid.

El Sr. Angel B. de la Cruz manifestó la conveniencia de celebrar las juntas en días festivos, con objeto de asistir la mayor parte de los señores que forman la directiva, acordándose así y levantándose la sesión.



### PRINCIPAL

Con extraordinaria concurrencia se verificó anoche en este teatro la función dedicada á beneficio de la Asociación de Artistas dramáticos y líricos.

El programa fué interpretado por las compañías de los teatros Principal y Princesa, siendo todos los artistas sumamente aplaudidos.

El público celebró mucho el juguete *Raul y Elena* y el apropósito *Pobre porfiado*, pasando durante toda la velada un rato muy agradable.

### PRINCESA

D. Bonifacio de Pinedo, primer actor y director de la compañía que actúa en este teatro, celebrará esta noche su beneficio, poniendo en escena las siguientes obras: *El Pallete*, *Folies Bergère*, *Les Barraques* y *La Chula* (estreno en este teatro).

Seguramente el teatro se verá de bote en bote, pues son muchas las simpatías que el señor Pinedo se ha captado en Valencia.

El novel artista D. Maximiliano Thous celebrará pasado mañana su beneficio. El programa, según noticias, ofrecerá muchos atractivos, siendo uno de ellos, el de cantar el beneficiado la parte de *Giuseppe* de *El duo de la Africana*. Auguramos un lleno.

La tiple Luisa Perez ha dejado de pertenecer á la compañía que actúa en este teatro. Para sustituir la suena el nombre de Matilde Pretel.

En breve se estrenará el sainete *El bateo*, letra de los Sres. Paso y Dominguez, música del maestro Chueca.

### RUZAFÁ

Mañana se celebrará el beneficio del simpático y aplaudido tenor cómico Sr. González y el programa que se anuncia es de los que dejan satisfecho al más exigente. Se estrenará, como ya dijimos, la zarzuela *Gilguero chico*, poniéndose en escena *El monaguillo* y *Lucha de clases*, y completará la velada *El Género infimo*.

### FEMENINAS

#### Cartas á Elena

Cumpliendo, mi querida amiga, la promesa que te hice al separarnos, de escribirte, aunque no mas fuera que una vez por semana, comienzo hoy lo que llamaré mi tarea, para que, desde Barcelona, puedas formarte idea exacta de la vida del sexo femenino en este pedazo de España, donde el cielo es mas azul, la tierra mas fructifera y mayor el número de los desocupados, que en otras capitales.

Los desocupados! Dispensa, bondadosa Elena, si interrumpo el hilo de mi narración para reír á carcajadas, al estampar en el papel esta palabra, y si sobre ella hago algunas consideraciones, que servirán para quitarle el mal humor, si lo tienes, que dudo lo tengas, porque en nuestros ratos de confidencias he podido convenirme de que tú eres como las perfectas casadas de que hablaba Sterne, "que teniendo á su marido lo tienen todo...".

No es posible que pienses la numerosa plaza de desocupados que pulula por aquí, y para los cuales la honestidad debe ser sin duda algo así como era para un personaje de Schiller la conciencia (que comparaba á un cinturón de goma que se estira ó encoje según el gusto de su poseedor), á juzgar por su monomanía de seguir á las mujeres, bien sean tan hermosas como una Virgen de Murillo, ó tan feas como la Kaifakadary de *Las mil y una noches*. Se conoce que los hay para todos los gustos. Por esto, seguramente, y por el velo negro que mi reciente viudez me obliga á llevar también, he logrado mi parte en esta lotería callejera del amor, en la cual hay muchas aproximaciones y muy pocos premios; pero tú ya sabes mi manera de ser, y que me he atenido siempre á aquel pensamiento que Mirabeau escribió en una de sus *Cartas á Sofia*: "Cuando una mujer se entrega enteramente á un hombre ha debido conocerlo bien. Ha debido otorgarle su estimación y su confianza antes de darle el corazón...".

Los sitios donde los grupos de Tenorios adquieren casi el carácter de permanentes, son entre otros, la *Puerta del Sol*, frente á la calle de Zaragoza; la calle de San Vicente (en ciertos trozos, porque aun hay en ella algunos edificios *autonomistas*) y la plaza de la Constitución (acera de la Catedral). Allí á todas horas, pero especialmente á la caída de la tarde y por la mañana, en los días festivos, se reúnen los de siempre, los que hablan de triunfos pasados y de conquistas futuras, y tienen para cada mujer que pasa por su lado, ó una frase de elogios ó una mirada insinuante, estudiada tal vez ante el espejo, al hacerse la *toilette*, ó ante el reflejo del cristal de un escaparate momentos antes de hallarse al trecho la *interfecta*. Pero estos no son los más temibles, porque, al fin y al cabo, aunque sienten el afán por la conquista, el poquito de monomanía de exhibición que poseen, les retiene en el lugar donde sientan sus reales, á no ser que fuerza mayor les haga levantar el vuelo. Los temibles son otros; son los que, pudiéndose calificar de *irresistibles*, cruzan calles y calles siguiendo á una mujer, y la abandonan después para seguir á otra; los que en el tranvía, en el teatro y en otros espectáculos públicos, buscan el asiento más próximo al que se encuentra la víctima señalada para el sacrificio con el fin de rendir más pronto la plaza; los que, á imitación de los mendigos llorones, que cierran el paso al transeunte, acosándole con sus peticiones de limosna, se dirigen á la mujer y le sueltan una declaración á boca de jarro, declaración que debe ser igual para todas, á juzgar por la soltura con que se hace; los que fingiendo equivocarse, empiezan por tomarte por una persona amiga de su familia ó por otra con quien han conversado en alguna parte, y acaban por manifestarte su pasión volcánica con ribetes de romanticismo.

¡Cuánto me he reído yo de algunos de estos *atracedores de amor*! Anteayer, sin ir mas lejos...! Verás. Pensando en cosas muy diferentes á estas, estaba yo en el balcón de mi casa, apoyada de codos sobre la barandilla y viendo pasar la gente como quien ve pasar un rebaño de corderos destinados al sacrificio. Tú ya sabes que mi orfandad, cuando aún era yo una niña y los obstáculos con que tuve que luchar para no dejarme vencer por nada ni por nadie, me han vuelto algo filósofa, por eso no te extrañará el símil que acabo de hacer. A través del semblante grave de unos, y sereno de otros, creía yo ver dolores ocultos, sufrimientos eternos... Y por mi pensamiento, como procesión interminable de fantasmas, cruzaban esas generaciones enteras que, empujadas por la vida, pasan sin vivir... y oíada á mi memoria el recuerdo del personaje fantástico de una obra de Crabbe, llamada *La Vida en la muerte*, el cual, á través del océano del mundo, persigue á un esqueleto animado, llamado *la Muerte en la vida*. Pero volvamos á lo que importa. Estaba yo, repito, en el balcón cuando vi pasar á un joven alto, flaco, con grandes bigotes á la Borguona, é irreprochablemente vestido. Era un verdadero tipo de una comedia de Lavedán. Iba siguiendo á una mujer como de unos treinta años, de regular estatura, bastante gruesa, y tras ella se le perdió á lo lejos, apresurando y refrenando el paso según las circunstancias lo exigían. Al poco rato, una media hora después, volvió á pasar, siguiendo también, pero... ella no era la misma. De este modo pasó diez veces mas; ¡siempre detrás de distinta mujer! ¿No era esto un verdadero mariposo?

Pero veo que me he extendido mas de lo que pensaba, y no quiero continuar, porque temo cansarte.

En las cartas sucesivas te hablaré de las modas que mas abundan por aquí, de la concurrencia en los paseos y de todo lo interesante que se relacione con nuestro sexo. ¿Estás contenta? Un abrazo y un beso de tu invariable amiga, MARIA.

### ALCOY

Algo de política local.—La constitución del Ayuntamiento.—El nuevo alcalde.—La fiesta de los Reyes.

Alcoy 5 de enero de 1902.  
Sr. Director de *Las Provincias*.

Se ha constituido el Ayuntamiento renovado, y esto ha dado lugar á que se habie estos días mucho de política y de administración, cosas que, por desgracia, andan demasiado unidas en España.

Si el acto llevado á cabo por los canalejistas en esta última etapa de su mando, tiende á estrechar y confundir en una sola aspiración á las entidades sociales y políticas que representan las fuerzas vivas de esta industriosa ciudad, en bien de la administración, del orden, del bien estar, en una palabra, de la prosperidad de todos, merecerá unánimes alabanzas y habrá que señalar con letras de oro un comienzo de mando de feliz recordación.

Pero mucho me temo que tan buenos propósitos se estrellen ante las exigencias de la política menuda que todo lo embrolla. Abramos, pues, un paréntesis y no prejuzguemos, que tiempo habrá para hacer crítica. Limitémosnos tan sólo á exponer la situación en que se hallan las clases directoras de la ciudad.

Con su política segaz supieron los liberales, cuya jefatura tiene aquí el Sr. Canalejas, destruir al partido conservador y demás entidades que pretendían levantar cabeza para disputarles la supremacía. Durante su largo periodo de mando, en realidad se ha hecho mas política que administración, y cuando han creído estar en posesión completa de su poderío, teniendo anuladas á las demás fracciones políticas, creyeron prudente hacer un llamamiento á los hombres mas caracterizados de la ciudad, representantes de la banca, del comercio, de la industria, de la clase obrera, para que, dándoles participación en la cosa pública, reinara la confianza en todos, consolidándose

dose mas de esta manera la influencia y prestigio del partido canalejista.

¡Surtirá este acto buen efecto, animando á todos y haciendo que la ciudad abrigue plena confianza de que ha de ser bien atendida en sus necesidades? Posible es que llegue á suceder; pero nadie se atreve á asegurarlo. Esperáanse actos del nuevo municipio para juzgarlo con justicia.

He aquí como ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento: Concejales nuevos que han tomado posesión de sus cargos: D. Santiago Reig Aguilar, abogado; D. Miguel Payá Perez, fabricante de paños y presidente del Círculo Católico; D. Antonio Vicens Moltó, banquero; D. Gonzalo Soler Moya, fabricante de paños y de papel; D. Cayetano Araño Carriety, fabricante de cintas y sombreros; D. Miguel Botella Berenguer, fabricante de papel; D. Salvador García Peidro, fabricante de paños; D. Eugenio Abad Perez, fabricante de cartones; D. José Miró Gisbert, tejedor y presidente de la Sociedad obrera "El Trabajo"; D. José Rodes Masanet, constructor de máquinas; D. Venancio Riera Danés, comerciante.

Concejales que quedan: D. Juan Pastor Muntó, D. Juan Boronat Espinós (reelegido), D. Anselmo Araeil Carbonell (reelegido), D. Miguel Masía Moltó (reelegido), D. Emilio Lluch Senabre, D. Antonio Vicens Abad, D. Antonio Espinós Juliá, D. Desiderio Mataix Valor, D. Antonio Terol Gomez, D. José Casaseperea Latorre, D. Bautista Merin Reig, D. José Moltó Pascual, D. Vicente Miró Laporta, D. Antonio Ridaura Abad, D. Francisco Seguí Llaçer y D. Juan Victoria Enguix.

El nombramiento de alcalde á favor de don Santiago Reig Aguilar ha sido muy bien recibido en la población. De temperamento enérgico, vasta ilustración, grandes iniciativas y exquisito trato, forman de él un carácter bien definido; puede ser un buen alcalde á la moderna.

Propóñese mejorar la condición de la clase obrera, construyendo barrios higienicos y bien acondicionados, y llevar á la práctica el proyecto del anterior alcalde D. Severo Pascual, de crear un grupo de escuelas con arreglo á los últimos adelantos pedagógicos.

Tengo la seguridad, y de esta manera piensan la mayoría de los alcoyanos, de que si el joven alcalde es auxiliado debidamente por sus compañeros de consistorio, su paso por el Ayuntamiento ha de dejar un grato é imperecedero recuerdo.

La fiesta de los Reyes, organizada este año por el Círculo Católico, ha sido tan brillante ó mas que en los anteriores. A las cinco de la tarde han hecho su entrada en la población los Magos, con su numeroso séquito de caballeros y pajes, precedidos por los carros que contenían los regalos destinados á los niños, los cuales les eran entregados por los servidores de los Reyes. Estos encargados iban provistos de escalas, con ayuda de las cuales subían á los balcones, entregando á pequeños, en sus propias manos, el presente de los Reyes.

Las calles de la carrera estaban iluminadas profusamente con focos eléctricos. El aspecto de la población era verdaderamente poético y animado, contribuyendo á ello los alegres sonos de las músicas que acompañaban la regia cabalgata y el repique de las campanas.

Significando la costumbre de años anteriores, los asilados de los establecimientos benéficos han recibido también el presente que de antemano tenían solicitado de los Magos, en los balcones de la Casa de la Ciudad.

PASALVIR.

### Valencia en Buenos-Aires

Nuestro corresponsal en Buenos-Aires nos da cuenta de la función que el día 7 del pasado diciembre se celebró en el Círculo Valenciano de aquella capital.

En dicha función, las señoras Arrufat y Peralta y los Sres. Debeache y Petit, interpretaron con notable acierto, y consiguiendo por ello muchos aplausos, la comedia *El vecino de enfrente*, original de D. Eusebio Blasco.

También se puso en escena el boceto de costumbres valencianas titulado *En F. horta*, debido á la pluma del socio D. Mariano Koca. La obra cumple á maravilla su objeto de recordar las costumbres valencianas, y en ella se describe muy bien la clásica fiesta de *les joves*.

El autor fué llamado á escena varias veces, presentándose á recibir los aplausos del público, en unión de los intérpretes de su obra, que fueron las señoras Arrufat y Peralta, y los Sres. Escrich, Abellá, Debeache, Sanchez (R.), Bolinches y Arrufat.

Todos ellos merecían los aplausos que el público les tributó, y principalmente los Sres. Escrich y Debeache, que cantaron *les albaes* y *el ú y el dos*, y los niños Bolinches, á cuyo cargo estuvo el baile.

Los Sres. Abellá, Debeache, Sanchez (R.) y Petit, obtuvieron una ovación cantando el cuarteto de *La Marcha de Cadix*.

Después de la función se celebró un animado baile, al que asistieron el comandante de la *Nautilus*, Sr. Azcarate, y los oficiales y guardias marinas de la misma, todos los cuales fueron espléndidamente agasajados.

Alcoy 5 de enero de 1902.

Sr. Director de *Las Provincias*.

Se ha constituido el Ayuntamiento renovado, y esto ha dado lugar á que se habie estos días mucho de política y de administración, cosas que, por desgracia, andan demasiado unidas en España.

Si el acto llevado á cabo por los canalejistas en esta última etapa de su mando, tiende á estrechar y confundir en una sola aspiración á las entidades sociales y políticas que representan las fuerzas vivas de esta industriosa ciudad, en bien de la administración, del orden, del bien estar, en una palabra, de la prosperidad de todos, merecerá unánimes alabanzas y habrá que señalar con letras de oro un comienzo de mando de feliz recordación.

Pero mucho me temo que tan buenos propósitos se estrellen ante las exigencias de la política menuda que todo lo embrolla. Abramos, pues, un paréntesis y no prejuzguemos, que tiempo habrá para hacer crítica. Limitémosnos tan sólo á exponer la situación en que se hallan las clases directoras de la ciudad.

Con su política segaz supieron los liberales, cuya jefatura tiene aquí el Sr. Canalejas, destruir al partido conservador y demás entidades que pretendían levantar cabeza para disputarles la supremacía. Durante su largo periodo de mando, en realidad se ha hecho mas política que administración, y cuando han creído estar en posesión completa de su poderío, teniendo anuladas á las demás fracciones políticas, creyeron prudente hacer un llamamiento á los hombres mas caracterizados de la ciudad, representantes de la banca, del comercio, de la industria, de la clase obrera, para que, dándoles participación en la cosa pública, reinara la confianza en todos, consolidándose

Se ha constituido el Ayuntamiento renovado, y esto ha dado lugar á que se habie estos días mucho de política y de administración, cosas que, por desgracia, andan demasiado unidas en España.

Todas las misas que se celebrarán mañana 9 de los corrientes, en la parroquial iglesia del protomártir San Esteban, serán en sufragio del alma de

## DOÑA EMILIA CARSI Y FIGUERAS

DE CARRAU

en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento

Su viudo, hijos, padre, madre política, hermanos y hermanos políticos, agradecerán á sus parientes y amigos la asistencia.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis tiene concedidos 80 dias de indulgencia por cada acto piadoso que se practique á intención de la finada.

### FRASES DE ENCOMIO

dictadas por una

#### ILUSTRADA COMADRONA

Por centenares contamos las cartas recibidas de las más distinguidas comadronas de España: todas ellas se expresan en términos similares á los que siguen:

"Madrid 18 de mayo de 1901.

Muy señores míos: Con mucho gusto doy á ustedes en estas pocas líneas mi experiencia con el uso de su renombrada Emulsión Scott.



Manuela Perez

La he empleado repetidas veces en niños raquíticos y anémicos, y siempre con los mejores resultados, devolviendo á esos seres infelices un estado de salud envidiable.

Siempre la recomiendo á toda persona de poco desarrollo como el mejor de los reconstituyentes que conozco, y del que se obtienen inmejorables resultados.

También la he empleado con muy buen éxito en mujeres de temperamento débil y predisuestas á abortos repetidos, alcanzando con su uso llevar á feliz término y dar á luz niños sanos y bien conformados.

Su muy atenta y S. S.

MANUELA PEREZ,

Profesora en partos.

Torreolla del Leal, 18, principal.

Las madres de familia en estado interesante deberían tener siempre presentes los sanos consejos de esas ilustradas matronas. La sanción que todo el mundo científico confiere á la Emulsión Scott, demuestra de qué importancia es este remedio en el seno de toda familia. La enfermedad vendrá tarde ó temprano; conviene, pues, recordar que el remedio es la Emulsión Scott, y como se reconoce la verdadera. Téngase presente que todo frasco legítimo de Emulsión Scott lleva en su envoltorio exterior una etiqueta con nuestra marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao; y solamente asegurándose de que se compra el preparado que lleva esa marca, podrá contarse con obtener los beneficios de ese remedio tan justamente ponderado por todos cuantos lo han usado.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Mares, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

### Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores, que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que cure, mas pronto y radicalmente todas las enfermedades de las vías urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Curación cierta por el

## JARABE HENRY MURE

Envío gratuito de un folleto muy interesante.

CIUDADO POR LAS FARMACIAS

Exíjase el nombre de MURE

ELFILOCOMO es infalible para impedir la caída del cabello y hacerlo renacer aun en calvicies inveteradas.

4 ptas. frasco  
Perfumeria Inglesa, Bajada San Francisco, núm. 4, Valencia.



### EDICTO

En virtud de providencia acordada por el señor D. Francisco Alcalde Gómez, juez de primera instancia del distrito del Mar de esta ciudad en ciertos autos ejecutivos, promovidos por el procurador D. Joaquin Peris, en nombre de D. Francisco Babi Sanz, sobre pago de cantidad, se saca á subasta en venta por término de veinte dias la finca siguiente:

Un solar situado en el Camino del Grao, frente á la antigua alquería de Barés, al otro lado del Camino, lindante por la derecha con la fábrica y solar de D. Salvador Albacar, calle de la izquierda con solar cerrado de pared de D. Modesto Espinós, por espaldas solar de este mismo señor. El solar deslindado tiene figura trapezoidal próximamente cuadrada y mide de diez metros de ancho en medio; por la izquierda de dos mil cuatrocientos diez y seis metros, diez y nueve decímetros cuadrados, equivalentes á cuarenta y siete mil noventa y seis palmos cuadrados valencianos, y ha sido justipreciado en cuarenta y dos mil trescientas ochenta y seis pesetas, cuarenta céntimos.

Para cuyo remate que tendrá lugar en la sala Audiencia de dicho juzgado, se ha señalado el día ocho de febrero próximo y doce horas de la misma, bajo las condiciones siguientes:

1.º Que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor de los bienes que sirva de tipo para la subasta, sin cuyo requisito no serán admitidos.

2.º Que dichas consignaciones se devolverán á sus respectivos dueños acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación, y en su caso como parte del precio de la venta.

3.º Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avaluo, pudiendo hacerse el remate á calidad de ceder á un tercero.

4.º Que los títulos de propiedad de la finca se hallan de manifiesto en la escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previéndose que los licitadores deberán conformarse con ellos y que no tendrán derecho á exigir ningunos otros y que después del remate no se admitirá al rematante ninguna reclamación por insuficiencia ó defecto de los títulos.

Valencia dos enero mil novecientos dos.—V.º B.º: Francisco Alcalde.—El escribano: P. H. Antonio Cortina.

### PEDRO DOMEQ

CASA FUNDADA EN 1780

Exquisitos vinos de Jerez

COGNACS DOMEQ

Representante en Valencia

JOSÉ GONZALEZ DE CAMPOS

PASCUAL Y GENÍS, 1

### EDICTO

Don Francisco Alcalde y Gomez, juez de primera instancia del distrito del Mar de esta ciudad.

En virtud del presente hago saber: Que por auto dictado en el día de hoy á instancia del procurador D. Vicente Lahoz, en nombre de D. Vicente Majiques Estors, he declarado en estado de quiebra á D. Andrés Oyonarte y Fernandez, del comercio de Lorca, nombrando comisario de la quiebra á D. Juan García Gallent, del comercio de esta ciudad, habitante en la plaza del Mercado, números once y doce, y depositario á D. Adolfo Bernardo Galindo, también del comercio y de esta vecindad, habitante en la calle de Ruzafa, número cuarenta, mandando se haga pública dicha declaración de quiebra y previniendo que nadie haga pagos ni entrega de efectos al D. Andrés Oyonarte, sino al depositario nombrado, bajo pena de no quedar descargados en virtud de dichos pagos y entregas de las obligaciones que tengan pendientes en favor de la masa y que todas las personas en cuyo poder existan pertenencias de la quiebra, hagan manifestaciones de ellas por notas que entreguen al comisario, bajo pena de ser tenidos por ocultadores de bienes y cómplices de la quiebra.

Y para sus efectos expido el presente edicto en Valencia, á cuatro de enero de mil novecientos dos.—Francisco Alcalde.—Ante mí: Matias Calvo.—Rubricados.

### ORINA

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas é inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho dias. Depósito: camino del Grao, 106, barbería del Ovalo.

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas é inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho dias. Depósito: camino del Grao, 106, barbería del Ovalo.

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas é inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho dias. Depósito: camino del Grao, 106, barbería del Ovalo.

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas é inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho dias. Depósito: camino del Grao, 106, barbería del Ovalo.



PÉRDIDA

Durante la función celebrada anteaer en la iglesia de las Adoradoras, se le extraviaron a una señora 1,700 pesetas que llevaba dentro de un libro. La persona que se las haya encontrado y quiera devolverlas, deberá entregarlas en la calle de Hernán Cortés, S. donde se le dará más detalles y se le gratificará.

CENTRO PROVINCIAL DE VACUNACIÓN ANIMAL

Milagro, 14.—Teléf. 266

En este Centro se vacuna todos los días de once a dos, garantizando el éxito de la vacunación.

PRECIOS

Una vacunación en el Centro. . . 250 pesetas.
Un tubo para una vacunación. . . 1 »
Un tubo para tres individuos. . . 3 »
Un frasco para 20 » . . . 15 »
» » » 50 » . . . 25 »

Ungüento y Píldoras Holloway.—Remedios fidedignos. En los casos de heridas, contusiones, dislocaciones, hinchazones glandulosas, incremento de las venas, dolores neurálgicos o reumáticos; este Ungüento refrigerante, aplicado a las partes afectadas, no solamente confiere al paciente un gran alivio, sino que cura radicalmente la enfermedad. Al paso que dicho Ungüento sana el mal local, la acción interna de las Píldoras Holloway destruye completamente la propensión a reumatismos y a otros desórdenes dolorosos. Estas Píldoras regularizan las funciones imperfectas de todos los órganos del cuerpo y restituyen a la constitución su estado de orden primitivo. La cura que obtienen los medicamentos Holloway no es temporal ni superficial, sino permanente y completa; porque ellos verifican una purificación tan general, que hace imposible todo ataque futuro de la dolencia respectiva.

Debiendo satisfacerse por el Excmo. Ayuntamiento los impuestos que pesan sobre las obligaciones del Nuevo Matadero, se hace público, a fin de que los tenedores de las mismas que hubieren abonado el importe del 3 por 100 de utilidades y 1 por 1,000 de la ley del Timbre, se sirvan presentarse en la Contaduría municipal, donde podrán firmar la factura de reintegro y percibir la cantidad que por dichos impuestos se les descontó en los vencimientos de 1.º octubre de 1900 y 1.º abril de 1901.

Valencia 7 enero de 1902.—El alcalde accidental, Manuel Cort.

Comunidad de regantes de la ciudad de Cullera

No habiendo tenido efecto por falta de mayoría absoluta la junta general de señores propietarios regantes el día 5 del actual, según fue anunciado en el Boletín Oficial de la provincia y periódicos de la capital el 14 de diciembre último, con el fin de tratar y tomar acuerdo de todos los asuntos que en dicho anuncio constan, se citan nuevamente en segunda convocatoria para el día 26 del presente mes, a las nueve horas, en el local del Sindicato de riegos, situado calle de la Acquia, núm. 65, siendo válidos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de partícipes que concurran, de conformidad con el art. 55 de las Ordenanzas.

Cullera 6 enero de 1902.—El Presidente, Manuel Sapina y Rico.—El Secretario, Martín Martínez.

LA EQUITATIVA

Sociedad estrictamente mutua de Seguros sobre la vida a prima fija. La más poderosa del mundo.

Balance de 1900

Activo. . . . . Ptas. 1,578,579,464.03
Sbrante. . . . . 342,755,883.57
Seguros en vigor. . . . . 5,788,204,931.06
(Gaceta de Madrid, abril de 1901, Balance de 1900.)

Representante en Valencia: A. C. DE RAMSAULT HOTEL INGLÉS

PIEDRA PARA LAS CARRETERAS

Para el día 29 del mes actual se han señalado las subastas de acopios de piedra para la conservación, durante tres años consecutivos, incluso el corriente, de la carretera del Estado de Casas Ibañez a Requena, y la de Ademuz a Valencia y ramal a Villar del Arzobispo, cuyos respectivos presupuestos son de 22,188.51 pesetas y 64,583.45.

Publicaciones

Se ha publicado el número 468 del semanario de teatro "El Comediógrafo", el cual, a más de una extensa información de espectáculos, publica varios retratos del popular actor Bonifacio Pinedo.

"La España Moderna", revista literaria mensual.—El último número de esta importante revista que dirige el Sr. Lázaro, contiene el siguiente sumario:

Poetas americanos: Manuel Gutiérrez Nájera, por Emilio Gallego del Campo; A. una despedida, por Enrique Pérez Valenzuela; La literatura moderna en Francia: Próspero Mérimée, por Emilia Pardo Bazán; El convento de la Concepción en Toledo, por Rodrigo Amador de los Ríos; Dos franceses, por A. Savelier Pérez; El problema religioso en España, por Edmundo González Blanco; Crónica literaria, por E. Gómez de Basterra; Revista de revistas, por Fernando Alzola; Profetas del Instituto del Cardenal Cisneros. En este número termina la publicación de la interesante novela de Luis Comperas, "Su Majestad".

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 3.
Defunciones: Miguel Alcázar Redondo, de 33 años, Santa Inés, 1, de asistencia.—Bautista Sugal Lora, de 32 años, camino viejo del Oro, de asistencia.—José Gómez Linares, de 62 años, San Juan, 17, de hemorragia cerebral.—José Gómez Linares, de 8 años, Jordana 22 duplicado, de meningitis cerebral.

Juzgado municipal del distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1.
Defunciones: Vicente Ortíz Arana, de 63 años, Mallorquina, 1, de lesión orgánica del corazón.—Ro a Fuentes Saldaña, de 73 años, Tomasso, 20, de lesión orgánica del corazón.—Vicente Carbonell Martínez, de 75 años, Derechos, 35, de eclampsia.

Juzgado municipal del distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2.
Defunciones: María Navarro París, de 20 años, Guillem de Castro, 70, de viruela.—Carmen Burgos Caballer, de 64 años, Guillem de Castro, 78, de neumonía gripal.—Desamparados Belde Boiz, de 17 años, Monjas, 21, de bronquitis.—Antonio Gimeno Oms, de 76 años, Euzar, 20, de hemorragia cerebral.

Juzgado municipal del distrito de Serranos

Matrimonio: Gaspar Molina Ibañez, con Purificación Llopis Tordera.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4.

Defunciones: José Ballester Mares, de un año, Buaya, 11, de viruela.—Joaquín Palomer Ibañez, de 34 años, Ripalda, 34, de tuberculosis laríngea.—Rosa Planells Linares, de 66 años, San Juan, 17, de hemorragia cerebral.—José Gómez Linares, de 8 años, Jordana 22 duplicado, de meningitis cerebral.

Total: Matrimonios, 1; nacimientos, 12; defunciones, 14.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Eusebio, mártir.—El oficio y la misa son del tercer día trisocavata de la Epifanía, con rito semiblanco y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Julián, mártir, y su esposa Santa Basilia.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en el convento de religiosas de San José. Se desahora a las 7.30 de la mañana, y se reserva a las 5.30 de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Tercer de Corpus-Christi.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Concepción, en la Paridad.

Cultos

En Santo Tomás continúa el solemne novenario en honor a

Nuestra Señora de la Saleta, celebrándose a las ocho misas cantadas con música; y por la tarde, a las 5.30, ejercicio con exposición y sermón.
En la Compañía se celebra a las ocho misas rezadas y ejercicio del mes en honor del Purísimo Corazón de María.
En Santa Cruz, al amanecer el ejercicio de Felicitación Jesuista.
En San Nicolás, a las cuatro de la tarde ejercicio y exposición.
En San Miguel, la Asociación que consistirá el día 8 a la Inmaculada, celebra a las 7.30 misa de Comunión; y a las cuatro de la tarde ejercicio con sermón.

†
Todas las misas que se celebrarán mañana 9, en la real capilla de Nuestra Señora de la Seo (vulgo del Milagro), serán a intención del alma de

Don José Sancho Conchés
en cumplimiento del XIII año de su fallecimiento
Sus hijos e hijos políticos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA
A LAS 11 DE LA NOCHE
7 de enero. —Barómetro, 774.26 termómetro, 5.6; humedad, 74.050; brisa; despejado.
Observaciones desde las nueve del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 29.4; a la sombra, 19.9; mínima a la sombra, 3.1; evaporación, 1.4; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 30.
Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 7 horas y 22 minutos, y se pone a las 4 y 55.
La luna sale a las 5 y 55 minutos de la mañana, y se pone a las 3 y 58 minutos de la tarde.

Espectáculos
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las ocho de la noche.—El Palleter.—Folias Berzuges.—Los barbaques.—La chula.
TEATRO DE RUZAF.—A las 8.30 de la noche.—La celosa. El coco.—El género infimo.—Los niños llores.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 7 de enero de 1902.
FONDOS PUBLICOS
Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 72.70 p.
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior: 79.50 p.
Deuda amortizable al 4 por 100: 81.50 p.
Deuda amortizable al 5 por 100: 94.90 y 95.00 p.
Billetes hipotecarios de Cuba (1886): 96.50 p.
Billetes hipotecarios de Cuba (1890): 72.50 p.
Obligaciones hipotecarias de Filipinas: 91.00 p.
Obligaciones provinciales de Carretteras: 104.00 p.
Obligaciones de Junta de Obras del Puerto: 106.00 p.
Obligaciones hipotecarias Nueva Gravel: 109.00 p.
Obligaciones hipotecarias Diputación Valenciana: 51.75 p.
Obligaciones empréstito municipal, cuarta emisión: 101.00 p.
Id. 1.ª, quinta emisión (Mataderos): 108.00 p.
El síndico presidente, Vicente Sempere.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER
Vapor Clio, de Swansea, con carbón.
Vapor Alice Otto, de Tarragona, de tránsito.
Vapor Fern, de Barcelona, en lastre.
Vapor Regulus, de Glasgow, con cargo general.
Laud Maria, de San Felix, con cargo general.
Goleta Amandino, de Civitachia, con carbón.
DESPACHADOS
Vapor Nuevo Valencia, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.
Vapor Nuevo Extremadura, para Marsella y escalas, de tránsito y arroz.
Vapor Chr Broberg, para Copenhague, con frutas.
Goleta Fernes, para Palamós, con vino y otros.
Pallebot Rosario, para Torrevieja, en lastre.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)
Madrid 7, a las 16.15.
El hijo de los príncipes de Asturias sigue mejorando.
La reina ha firmado los siguientes decretos:
De Gobernación:
Convocando a elecciones de un senador por la Económica de Valencia para el día 2 del próximo mes de febrero. Idem para el mismo día elecciones de diputados por los distritos de Villavieiosa, Figueras, Baza, Laguardia y Medina.
Concediendo varios ascensos reglamentarios en el cuerpo de Correos, y honores de jefe superior de administración.
Ha comenzado en el Banco la emisión de obligaciones del Tesoro. Imposible predecir el resultado de la operación. En los pasillos los agentes y hombres de negocios comentan la operación y hacen cálculos sobre ella.
Las facturas son de varios colores. El amarillo representa el plazo de tres meses. El encarnado el de seis, el violeta, un año. En las ventanillas de la caja hay cartelones con estos mismos colores.
A primera hora ha habido desanimación; pero luego ha comenzado el movimiento.
El ministro de Obras públicas ha recibido un telegrama suscrito por varios pescadores de Buen, en el que se le denuncia que los traheros no cumplen la real orden, pescando dentro de los límites exceptuados. Atribuyen esta conducta a la amistad de los armadores con el comandante del Temerario. Insinúan la posibilidad de que se reproduzcan los desórdenes.
Madrid 7, a las 18.15.
El resultado de la suscripción a las obligaciones del Tesoro ha sido de 41.255,000 pesetas, incluyendo los 20 millones del Banco Hipotecario. Considerase un fracaso, pues aunque faltan algunos días, sabido es que el primero es el mas movido en esta clase de operaciones.
Hoy ha sido firmado el decreto aumentando 20 ingenieros afectos al servicio de minas con arreglo a los nuevos presupuestos.
Han quedado instaladas en el ministerio de Obras públicas las oficinas de la caja del canal de Isabel II. Se ha comprobado la existencia de un desfalte de 60,000 pesetas. El cajero no ha parecido. En su domicilio se han encontrado 40,000 duros, que pudo llevarse impunemente.
Es inexacto que el general Borrero pase a ocupar la plaza en la Junta Consultiva que deja el Sr. Sanchez Gómez. La ocupará, según me ha manifestado el Sr. Weyler, un general que se halla en la actualidad de cuartel.
El domingo saldrán para Málaga los señores Silvea, Dato, Liniers y Mujido. El este último pasará lo que resta de invierno en Málaga. El Sr. Silvea se propone hacer una excursión a Ronda y Algeciras.
El parte del gobernador civil de Barcelona acusa tranquilidad en dicha capital.
Cádiz.—Siguen los comentarios acerca de los pasados sucesos de Jerez.
Atribuyéndolos uno a manejos de los anarquistas y otros al hambre, hábilmente explotada por los enemigos del orden.
Madrid 7, a las 18.30.
Ha sido ya firmada la combinación de gober-

nadores civiles. El de Murcia, D. Jerónimo Montilla, pasa a Zaragoza, y el de esta provincia Sr. Arvelillo, a la de Murcia. A Huesca va el Sr. Sierra, empleado en el ministerio de la Gobernación. A Avila el Sr. Gonzalez. A Granada D. Enrique Capriles.
Las operaciones de la emisión de obligaciones se han llevado a cabo con gran facilidad. Las de menor demanda han sido las obligaciones a tres meses y las de mayor las de seis.
Hoy ha entrado en funciones la cuarta nutrida buscada para amañantar al hijo de los príncipes de Asturias.
El director general de Agricultura marchará mañana a Toledo para comenzar la campaña de extinción de la langosta.

DEL EXTRANJERO

Chile y la Argentina
París.—Comunican de Buenos Aires que se ha agravado nuevamente el conflicto chileno-argentino, a causa de los procedimientos diplomáticos seguidos por el gobierno chileno.
El gobierno argentino, considerando agotados todos los medios pacíficos para obtener satisfacciones, se propone romper las relaciones diplomáticas. Se ha ordenado al ejército y a la escuadra argentinos que estén constantemente en pie de guerra.
El pueblo aprueba la nueva actitud del gobierno argentino.
Lo de Colombia
Nueva-York.—El representante de los revolucionarios colombianos acaba de recibir un telegrama, manifestándole que Uribe, al frente de 2,000 insurrectos, ha invadido la provincia de Santander, apoderándose de Bucaramanga, proyectando un nuevo ataque a Panamá.
Según el Central News, Matos ha conseguido desembarcar en las costas de Venezuela. Así lo afirma un despacho de Caracas.

Rectificaciones
Londres.—Caece de fundamento la noticia publicada por un periódico radical, de que la Santa Sede haya indicado el propósito de denunciar el Concordato francés y de romper las relaciones diplomáticas con el gobierno de París.
Tampoco es cierto que hayan surgido diferencias entre varios prelados franceses y algunas corporaciones religiosas.
La princesa luca
Viena.—La princesa Luísa de Coburgo, que ingresó hace tres meses en un manicomio de los alrededores de Dresde, se ha agravado de la parálisis cerebral que padecía.
Los médicos han perdido toda esperanza de salvarla.
A favor de los boers
Roma.—Doscientos voluntarios italianos alistados para Africa por un oficial boer, han salido de Verona.
La Puerta se prepara
París.—Un telegrama de Constantinopla participa que la Sublime Puerta ha ordenado proceder al armamento completo de las fortificaciones de Erzeroum, en Armenia.
Créese que esta disposición obedece a la reciente actitud de Rusia en los asuntos de la Turquía asiática.

Chamberlain
Londres.—El ministro lord Chamberlain ha pronunciado un discurso en Birmingham.
Ha dicho en él que Inglaterra es el país mas liberal del mundo y por eso las demás naciones quieren su ruina.
"Nos conviene—ha añadido—mantenernos en un aislamiento digno, y la guerra antes que renunciar a nuestros derechos patrimoniales."

CAMBIO OFICIAL DE AYER
SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA
París.—Cheque de bancario: 33.75.
Londres.—Cheque de bancario: 33.60.

Al semestre: 27.440,100 pesetas.
Al año: 13.190,000 pesetas.
De Barcelona, Bilbao y otras plazas han anunciado importantes cantidades, así como el Monte de Piedad de Madrid.
Montero Rios
El Sr. Montero Rios fué hoy a despedirse del Sr. Sagasta, pues saldrá mañana de Madrid. Regresará el día 20 del presente mes.
Naufragio
En el canal de la Mancha naufragó el vapor inglés Corinto, pereciendo ahogada toda la tripulación, compuesta de 27 hombres.
De regreso
A primeros de febrero regresará de Cuba el Sr. Sanchez de Toca.
El cuerpo de penales
En la Dirección general de Penales se trabaja activamente para cumplimentar el real decreto de 27 de mayo último reorganizando el cuerpo.
Diplomático grave
Continúa grave el ministro plenipotenciario de Portugal en Madrid señor conde de Macedo.
Consejo probable
Probablemente, mañana se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.
El gobernador de Barcelona
El Heraldo dice que el gobierno no está satisfecho del gobernador de Barcelona, Sr. Socías, y que no será extraño que pronto lo releve.
Comentarios
En los círculos políticos se comenta esta noche el resultado de la suscripción de las Obligaciones del Tesoro, siendo unánime la opinión de que el gobierno no ha obtenido ningún triunfo.
El Correo, ocupándose del mismo asunto, dice que se hubiera cubierto el empréstito si el interés fuese mayor. Termina diciendo que de todos modos el Tesoro no sale perjudicado, puesto que las Obligaciones sobrantes pasan a poder del Banco.
Para la coronación del rey
Asegúrase que el príncipe Tomás de Saboya representará al rey de Italia, Víctor Manuel III, en las fiestas de la coronación del rey de España, D. Alfonso XIII.
Conferencia
El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Madrid, conferenció con el ministro de Estado Sr. duque de Almodóvar. Supónesse que hablaron sobre el tratado de amistad entre aquella república y España.
Nombramiento
El cardenal español P. Vives ha sido nombrado presidente de la comisión de estudios bíblicos, por seguir enfermo de gravedad el cardenal Parrochi.
Torneo de esgrima
El jueves se celebrará en el teatro de la Zarzuela de esta corte, el anunciado torneo de esgrima, organizado por la Unión escolar. Han concedido premios la reina, el rey y el príncipe de Asturias.
Obrero fallecido
Comunican de Gijón que ha fallecido el fogonero Vicente Perez, herido a consecuencia de la explosión de la caldereta del vapor Piles.
Toros en Méjico
Un cablegrama de Méjico dice que se ha celebrado una corrida de toros en la plaza de Aguas Calientes, tomando parte en ella Mazzantini y Palomar-Chico.
Lidiáronse toros del país, que resultaron mansos. Mazzantini bien en un toro, y Palomar regular.
Poeta fallecido
Ha fallecido en Santander el popular poeta Amós Escalante.
De Barcelona
Barcelona 7, a las 23.35.
Han regresado a sus cuarteles las fuerzas de caballería de Tetuán y Treviño, que prestaban servicio.
Créese que mañana reanudarán el trabajo casi todos los cargadores de carbón.
El teniente coronel D. Adrián Albadaejo, instruye sumaria contra los detenidos en la calle de Roger de Flor.
El gobernador civil, Sr. Socías, conferenció con el capitán general, Sr. Bargés. Dominan impresiones optimistas.

EL ARREGLO DE LA CASA REAL

Madrid 7, a las 22.30.
A propósito de este asunto dice La Epoca:
"Será o no cierto, pues no lo sabemos, que los liberales desean que, al llegar a la mayoría de edad el rey Alfonso XIII, abandone el Palacio Real la mayoría de las damas y de los personajes que hoy rodean al trono; lo será o no que el gobierno quiere hacer jefe superior de Palacio al duque de Almodóvar del Río, al que, según se dice, se le concederá antes un nuevo título con grandeza de España, y podrá ser mas ó menos verosímil, por razones opuestas, el rumor que recoge un periódico de que será nombrado para tan alto cargo el marqués de la Vega de Armijo; pero positivamente lo que carece de fundamento es lo que El Liberal atribuye a los conservadores, pues, reconociendo éstos la importancia extraordinaria que tiene en los momentos actuales la elección de la alta servidumbre, solo desean que ésta reúna las condiciones necesarias para llenar su difícil misión."

Choque de dos vapores
Telegrafía de Lisboa:
"El bergantín portugués Rodolfo ha desembarcado en Mathosinhos al capitán del vapor carbonero inglés Alphonse y 24 hombres de un vapor carbonero español. Dichos vapores chocaron durante la noche del sábado, yéndose los dos a pique a 25 millas de Aveiro, a causa de la oscuridad. De la tripulación del vapor inglés se perdieron 18 hombres y del español uno. El vapor Alphonse, de la matrícula de Liverpool, se dirigió desde Cartagena a Mayport, con mineral. El español iba desde Avilés a Barcelona con un cargamento de carbón."

El Congreso panamericano
El Congreso panamericano ha adoptado las proposiciones de Haití y el Ecuador, en las que se consigna que los actos anarquistas no serán considerados como delitos políticos.
También ha aprobado por 10 votos contra 8 una proposición de Venezuela, encaminada a suprimir la pena de muerte respecto de los criminales que sean extraídos de un país donde no exista dicha pena.
El Perú y el Ecuador
Telegrafía al Herald de Nueva York desde Guayaquil que el Ecuador envió una fuerza importante a la frontera oriental para ocupar un territorio que los peruanos habían invadido, y ha dirigido una Nota al ministro de Negocios extranjeros del Perú.
Gimeno Vizarra.
Firma de la reina
Madrid 8, a las 1.50.
La reina ha firmado un decreto autorizando al director general de Correos y Telégrafos para que publique una convocatoria con objeto de proveer las plazas vacantes de aspirantes segundos del cuerpo de Correos. Podrán entrar en esta convocatoria los aspirantes terceros interinos y cesantes por reformas, dispensándoseles la edad.
También ha firmado S. M. otro decreto autorizando al mismo director general para llevar a efecto la separación de las escalas en el cuerpo de Telégrafos.
Pésame
La reina regente ha enviado el pésame, por conducto del gobernador civil de la Coruña, a las familias de los naufragos de Corcubión.
¿Qué será?
Ha llamado la atención que a las diez de la noche hubiera gran número de carruajes a la puerta de Palacio. Háblase de que ha recaído en su enfermedad el infante D. Alfonso.
Oficial de Barcelona
Un telegrama oficial puesto en Barcelona a las 10.15 noche, dice que reina tranquilidad y que algunos grupos de obreros recorrieron las fábricas de las afueras, invitando a los trabajadores a paralizar los trabajos, no consiguiéndolo.
Los cambios
El cierre de los cambios ha sido el siguiente:
París, 34.25.
Londres, 33.62.
Gimeno Vizarra.
o de la 10.ª de los consumos
Madrid 8, a las 2.20.
El ministro de Hacienda, Sr. Urzaiz, ha consultado al Consejo de Estado la manera de cumplir la fórmula consignada en los presupuestos con respecto a la rebaja de la décima en el impuesto de consumos.
Las huelgas en Francia
Informes de Wersieres recibidos en París dicen que los huelguistas atacaron a cuatro obreros franceses, a quienes auxilió la policía.
Luego continuaron aquéllos cometiendo desmanes. Se han efectuado muchas prisiones.
De Marruecos
Comunican de Tanger que no es exacto que haya sido batida la kábila de Beniisara. Fué otra la kábila atacada por las tropas del sultán, y el motivo, la resistencia de esta a reconocer al bajá. Las operaciones contra los de Beniisara comenzarán probablemente la semana próxima.
Gimeno Vizarra
En la Colombia británica
Madrid 8, a las 2.45.
A Londres han llegado despachos dando cuenta de una victoria alcanzada por los americanos habitantes de Dawsan City (Colombia británica) que suscitaba una cuestión análoga a la promovida antes por los millandenses ingleses en Joanesburgo.
Barcos con urgencia
El gobierno argentino ha encargado a los constructores navales Ansaldo y Compañía, de Génova, que con toda urgencia le proporcionen cruceros.
Gimeno Vizarra.
Últimas noticias de Barcelona
Madrid 8, a las 3.15.
De Barcelona telegrafían las siguientes noticias:
El gobernador civil Sr. Socías, ha dicho que, según cree mañana hará la crisis el conflicto obrero.
La guardia civil de caballería ha dado varias batidas disolviendo los grupos. Han sido presos seis individuos.
Un grupo de mujeres apaleó a una mujer.
De Gerona dicen que por mandato judicial han sido reducidos a prisión siete jóvenes, hijos de conocidas familias catalanistas.
El Ayuntamiento de Barcelona ha aprobado una proposición de los concejales catalanistas y republicanos, en la que pídesse que se busque una solución a la huelga. Al efecto, ha quedado nombrada una comisión formada por el alcalde y cuatro concejales.
Se han celebrado algunas conferencias para ver de llegar a un arreglo.
Las mujeres son las que mas se distinguiéron por su exaltación, corriendo de un lado para otro excitando a la resistencia y profiriendo improperios contra los burgueses. Dicen que entre morir de hambre trabajando como negras, y morir de hambre sin trabajar, prefieren esto último.
Gimeno Vizarra.

Geroglífico
Solución mañana.
Solución de la charada anterior.
Aguacero.

Agencia MENCHETA
(Confidencia telefónica)
Madrid 7, a las 22.50.
Nombramientos
Hoy ha sido firmado el nombramiento del oficial del ministerio de la Gobernación Sr. Sierra, para el gobierno civil de Avila, sustituyéndole el actual gobernador de dicha provincia.
El infante D. Alfonso
El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.
Combinación aplazada
Ha sido aplazada hasta dentro de unos días la anunciada combinación de magistrados.
Las Obligaciones del Tesoro
La suscripción de las obligaciones del Tesoro ha cerrado hoy en la forma siguiente:
Al trimestre: 694.640 pesetas.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.

El último parte de la Real Facultad, relativo al estado del infante D. Alfonso, dice que éste sigue mejorando.



VALENCIA EN EL SIGLO XIX

ALMANAQUE DE "LAS PROVINCIAS," PARA 1902

Como habíamos anunciado, hemos realizado, para el ALMANAQUE del presente año, una obra muy adecuada a la índole de esta publicación...

Nuestro ALMANAQUE de 1902 será, pues, un repertorio de noticias interesantes y curiosas para la historia de Valencia en el siglo pasado...

Para dar cabida a esta información secular, sin omitir los datos del año último, que figurarán siempre en nuestro ALMANAQUE...

A LOS ANUNCIANTES

El anuncio en el ALMANAQUE de Las Provincias es siempre de gran provecho para el anunciante, puesto que dura todo un año...

Table with 2 columns: Anuncio de dos planas, Id. una, Id. media, Id. cuarto. Prices in pesetas.

En los primeros días de la próxima semana quedará terminada la impresión del ALMANAQUE, e inmediatamente se procederá a su encuadernación...

GUANO GAPPER MARCA REGISTRADA

Continental Reconcentrado. Abonos químicos especiales para toda clase de cultivo. Primeras materias para la fabricación de abonos.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedías, ardores, impetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago...

DOLOR DE ESTÓMAGO. Para curar todas las enfermedades del estómago, gastralgias, vómitos, acedías, digestiones difíciles, inapetencia, etc.

TOS. Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, ascarneriosa, fónica, fatigosa por fuertes y trémula que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS...

PILDORAS MOUSSETTE. Neuralgias, Jaqueca, Ciática. CLIN Y GOMAN - PARIS

7.ª Tres cuarterones y 35 brazas, ó lo que haya, de tierra arrozal en la partida de los Chovados...

En término de Algeciras. 11. Dos hanegadas, ó lo que haya, de tierra huerta...

En término de Valencia. 12. Dos hanegadas, ó lo que haya, de tierra huerta...

En término de Meliana. 14. Seis hanegadas, ó lo que haya, de tierra huerta...

En término de Albalat dels Sorells. 15. Cuatro hanegadas, 3 cuarterones y 25 brazas...

En término de Benifaraig. 19. Dos hanegadas ó lo que haya de tierra huerta...

Subasta. Procedente de cierta testamentaria se sacan a la venta en pública subasta las fincas siguientes...

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER. En PARIS, 9, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado. El Remedio las ENFERMEDADES del PECHO más eficaz...

RUBINAT-LLOORACH. Agua purificante natural por excelencia. Combate maravillosamente todas las enfermedades del aparato digestivo...

La HARINA MALTEADA VIAL. ALIMENTO DE LOS NIÑOS. Recomendada para los NIÑOS ANTES y DESPUÉS del DESTETE...

VIAS URINARIAS. Caración pronta y radical de la Blenorragia (purgaciones) gonorréicas...

SUBASTA con retasa. Procedente de cierta testamentaria y con intervención del corredor de quello colegado D. Carmelo Muñoz y Turiso...

Gandía. Por posesión su dueño en dicha ciudad, se vende una gran casa calle del Tossal, núm. 11, Barrio de Gandía...

Máquinas para coser y hacer medias, usadas LA FAMA, representada por Arturo March. Se componen, compran, cambian, alquilan y se restauran de todos los sistemas...

BUQUES. Servicio de vapores especialmente preparados para transportes de fruta y vino. EL BENMORE, para Hamburgo...

QUO VADIS? NARRACIÓN DE LA ÉPOCA DE NERÓN POR ENRIQUE SIENKIEWICZ. Pero El me la rescribirá. Petronio se encogió de hombros y dijo: —Sabes que los cristianos van a iluminar los jardines del César mañana?

dado muy severo, y que pertenecía al César en cuerpo y alma, reconocido a Viniño. Pero, evidentemente en su endurecido pecho, brillaba todavía alguna chispa de compasión por el infortunio...

del Tíber, en la Vía Trifunfal, en los alrededores del Circo de Nerón y mas lejos aun, en las inmediaciones del Monte Vaticano. En Roma se había presenciado antes el espectáculo de hombres quemados en postes...

á brillar las estrellas en el firmamento. Cerca de cada uno de los condenados ocupó su sitio un escavo, anochaba en mano; y cuando se dejó oír en varios puntos del jardín el toque de trompetas...

caballo de sus cabezas, velaba sus ennegrecidos rostros, y subía y subía, cual si quisiera demostrar con su triunfo el triunfo de aquella fuerza que les había ordenado atacar y vencer. Desde el principio del espectáculo el César se había presentado en medio del pueblo...